

# Grandes Criaderos de NAZISMO son las Compañías IMPERIALISTAS en nuestros países

## TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —  
SAN JOSE, COSTA RICA.  
SABADO 20 DE FEBRERO DE 1943. — EDICION N.º 528.

En sensacional carta al Presidente Roosevelt y al Vicepresidente Wallace, las organizaciones obreras de Costa Rica denuncian a las Compañías norteamericanas como saboteadoras de la política de BUENA VECINDAD

San José, Costa Rica, A. C. Febrero 11 de 1943.

A los señores Presidente y Vice-Presidente de los Estados Unidos, Franklin D. Roosevelt y Henry Wallace, Washington, D. C. E. E. U. U.

Muy señores nuestros:

## Funcionarios públicos socavan LOS CIMIENTOS DE LAS GARANTIAS SOCIALES HABILMENTE TRATAN DE HACER ODIOSAS LAS GARANTIAS A LOS MISMOS TRABAJADORES

No pocos funcionarios públicos, y entre éstos precisamente los más llamados a colaborar por el mejor éxito de la política social del actual Presidente de la República, de la República, están dando no pocas muestras de un em-

peño estúpido de hacer fracasar esa política. Habilidosamente prolongan los conflictos obrero-patronales y no pierden oportunidad de provocar a los trabajadores, de empujarlos a las huelgas y actos de violencia, todo esto, claro es-

tá, para provecho y gloria de los enemigos de las Garantías Sociales. Entre otros muchos, aportamos dos ejemplos que confirman nuestra afirmación: El Sindicato Agrícola de La Uruca hace mucho tiempo, pero mucho, que tiene plantea-

da una demanda ante la Comisión de Salarios de San José, de la que es Presidente el Gobernador Manolo Rodó. Hace pocos días los dirigentes de ese sindicato, presionados por los campesinos de La

(Pasa a la pág. 4\*)

## El Presidente Roosevelt DESENMASCARA a los propagandistas totalitarios que ante la inminencia de su derrota están haciendo una campaña con el objeto de romper el bloque yanqui-soviético

### La Unión Soviética aplicará la Carta del Atlántico

En vísperas de su derrota definitiva, el Eje ha lanzado su última ofensiva de paz. Perdida la guerra, o a punto de perderla, los socios nazi-fascistas pretenden, si no ganar la paz, por lo menos salvar algo de su naufragio total. La estrategia empleada consiste en el viejo truco de asustar con

el bolchevismo, truco por cierto que les ha producido abundantes cosechas en el pasado. La fórmula básica de la propaganda nazi fascista actual es la siguiente: Presentar a las potencias del eje como las únicas fuerzas militares del mundo capaces de contener el "avanzado bolchevismo" sobre Euro-

pa. Apelando a las clases capitalistas de Inglaterra y Estados Unidos, el Eje trata de asustar con el tabú del comunismo, y les dice a estos dos países: "Si el Eje sucumbe a los pies de Stalin, Europa entera será sovietaizada por la fuerza, sin que haya nadie capaz de evitarlo". Como se ve,

se trata del empleo, en momentos angustiosos para el Eje, del recurso que le permitió dominar parte de China, Abisinia, España, Checoslovaquia, etc.; y el recurso mediante el cual arrasó a Polonia y venció a Francia. Desgraciadamente para ellos, los hombres res

(Pasa a la pág. 4\*)

## Paños tibios en la Sría. de Hacienda

¿Por qué no se ejecuta rápidamente la ley de expropiaciones?  
¿Por qué se retarda la ejecución del plan de reparto de fincas y del de incremento de la producción que fué creado?

Conforme a la ley respectiva, ha sido decretada la expropiación de los Ingenios VICTORIA y LIN

DORA y de los bienes de Niehaus en la Compañía Agrícola de Turkey. (Pasa a la pág. 4\*)

realiza. Asimismo, se anuncia como próxima a decretarse, la expropiación de las fincas e inge-

nios de la misma firma en el cantón de Grecia. Con base en los

(Pasa a la pág. 4\*)

## LIBERTAD para los españoles REPUBLICANOS de Argelia Pide el Comité de Unificación por medio de su Presidente don Fernando Valverde

Ofrecemos a continuación el mensaje cablegráfico que ayer fué dirigido al señor Presidente Roosevelt, en favor de los republicanos españoles, en los campos

de concentración de Argelia: Presidente Roosevelt, Washington. (Pasa a la pág. 4\*)

## STALIN EXPLICA los fines de la Guerra Soviética

La Quinta Columna pretende ahora asustar a los Aliados con el peligro del bolcheviquismo que, según se afirma, será impuesto al mundo por las ballonetas del poderoso Ejército Rojo. Como en otros países, aquí también algunos demócratas sinceros se han dejado sorprender con tal especie, y hasta alguno, en estos últimos días, se ha atrevido a fantasear totalmente sobre esa posibilidad desde las columnas de la prensa. Nosotros entendemos que el mundo tiene la obligación de saber ya que es la Unión Soviética, quien es Stalin y, sobre todo, con cuanta fealdad hablan y actúan los dirigentes de la URSS.

El mundo de la post-guerra será reconstruido sobre las bases que preconiza la Carta del Atlántico y los pactos anglo-soviético y soviético-americano. Veamos lo que al respecto afirmó Stalin, en su discurso del 6 de noviembre del año pasado:

"El programa de acción de la coalición anglo-soviético-americana es: Abolición de la discriminación racial, igualdad de las naciones e integridad de sus territorios, liberación de las naciones esclavizadas y restauración de sus derechos soberanos; el derecho de cada nación para arreglar sus asuntos como lo desee, ayuda económica a las naciones que han sufrido y asistencia a ellas para atender su bienestar material y restauración de las libertades democráticas y destrucción del régimen hitlerista".

El Ejército Rojo es el ejército más poderoso del mundo, es cierto; su poderío, precisamente, es la mejor garantía de que tal pro-

El Comité Sindical de Enlace Nacional, organismo unificador de los sindicatos costarricenses, dirige a Uds. el presente mensaje, con el objeto de denunciarles los procedimientos anti-democráticos y contrarios a la política de Buena Vecino y de Unidad Continental preconizadas por Uds., practicados por las compañías norteamericanas que operan en este país, particularmente la United Fruit Co.

Al recurrir al expediente inusual de dirigirse a Uds., lo hacemos porque consideramos que el problema de las relaciones presentes y futuras de Latino América con la gran nación de los Estados Unidos, está íntimamente relacionado con las normas empleadas por las empresas yanquis en sus relaciones con nuestros pueblos. Con la autoridad que nos concede nuestras condiciones de militantes anti-fascistas de ahora y de siempre, y la sinceridad con que podemos hacerlo cuando sabemos que nos estamos dirigiendo a dos hombres que constituyen puntales de primer orden en la gigantesca lucha mundial por la libertad y la democracia, deseamos expresar que la labor que Uds. han realizado y han de realizar en el futuro para asentar las relaciones internacionales con América Latina, sobre bases de mutua comprensión y cooperación, han surtido y han de surtir poco efecto, mientras compañías como la United Fruit Co continúan aplicando métodos coloniales en sus explotaciones. Estamos en condiciones de repetir una vez más que los peores enemigos que tiene la política rooseveltiana de Buena Vecino, son las compañías norteamericanas que operan en América Latina, tal es el caso en Costa Rica, de la United Fruit Co y tal es el caso de la llamada Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A. (Fossil de la Bond and Share).

En los momentos de escribir estas líneas están planeados dos serios conflictos entre trabajadores costarricenses y las compañías referidas. Tales conflictos han producido ya amagos de huelga que no se han transformado en grandes movimientos huelguísticos únicamente por la eficaz intervención de los organismos dirigentes de los sindicatos costarricenses, que han tratado de amalinarlos considerando el grave estado de guerra que atraviesa el país, y gracias a la oportuna intervención personal del señor Presidente de la República Dr. Calderón Guardia.

Los conflictos planteados tiene origen en los siguientes hechos: 1) Ambas compañías se oponen de hecho a conceder a sus tra-

(Pasa a la pág. 4\*)

## Carta del Atlántico

Texto del trascendental documento cuyo análisis iniciaremos en el próximo número

(Traducción)

DECLARACION DE PRINCIPIOS, CONOCIDA COMO LA CARTA DEL ATLANTICO, FORMULADA POR EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMERICA Y EL PRIMER MINISTRO DEL REINO UNIDO, EL DIA 14 DE AGOSTO DE 1941.

Declaración conjunta del Presidente de los Estados Unidos de América y del Primer Ministro Churchill, en representación del Gobierno de Su Majestad en el Reino Unido, quienes, habiéndose reunido, juzgan conveniente hacer conocer ciertos principios comunes de la política nacional de sus respectivos países, sobre los cuales se fundan sus esperanzas de lograr un porvenir mejor para el mundo.

Primero.—Sus respectivos países no buscan el engrandecimiento, ni territorial ni de ninguna otra índole; Segundo.—No aprueban el que se realicen modificaciones territoriales que no estén de acuerdo con los deseos que expresen libremente los pueblos interesados; Tercero.—Respetan el derecho de todos los pueblos a elegir el régimen de gobierno bajo el cual han de vivir; y desean que se restituyan los derechos soberanos y la independencia a los pueblos que han sido despojados de ellos por la fuerza;

Cuarto.—Con el debido respeto a sus obligaciones existentes, se esforzarán por que todos los estados, ya sean grandes o pequeños, victoriosos o vencidos, disfruten del acceso, en igualdad de condiciones, al comercio y a las materias primas del mundo que necesitan para su prosperidad económica;

Quinto.—Desean lograr en el campo de la economía la colaboración más estrecha entre todas las naciones, con el objeto de conseguir para todos mejoras en las normas de trabajo, prosperidad económica y seguridad social; Sexto.—Después de la destrucción completa de la tiranía nazi, esperan que se establezca una paz que proporcione a todas las naciones los medios de vivir seguras dentro de sus propias fronteras y que garantice a todos los hombres en todas partes del mundo una vida exenta de temor y de privaciones;

Séptimo.—Dicha paz permitirá a todos los hombres cruzar libremente todos los mares;

Octavo.—Crean que las naciones del mundo, por razones tanto realistas como espirituales, tendrán que abandonar el uso de la fuerza. Ya que no podrá mantenerse la paz futura si las naciones que amenazan, o puedan amenazar o cometer una agresión fuera de sus fronteras, continúan utilizando armamentos terrestres, navales o aéreos, creen que hasta que no se establezca un sistema más amplio y permanente de seguridad general, es esencial desarmar a dichas naciones. Asimismo prestarán ayuda y estimularán todas aquellas otras medidas, prácticas que puedan aliviar de la pesada carga de los armamentos a los pueblos amantes de la paz.

FRANKLIN D. ROOSEVELT  
WINSTON S. CHURCHILL

## Gran Mitin en el Partido en celebración de los Grandes AVANCES del Ejército Rojo

- 22 DE FEBRERO A LAS 8 DE LA NOCHE
- 1º—Mi Patria.—Por el coro del Partido.
  - 2º—Discurso de Jesús Pérez.
  - 3º—Canto a Stalingrado.—Recita Bolívar Hernández.
  - 4º—Himno de la aviación Soviética. Coro del Partido.
  - 5º—Discurso de Carlos Luis Sáenz.
  - 6º—La Internacional.
- Este mitin a cargo de la Célula 8 de Mayo. Nota: El mitin empezará a las 8, porque antes está el Salón ocupado por los alumnos del curso de capacitación.

ECOS DEL MOVIMIENTO OBRERO

# Disciplina, abnegación y solidaridad han demostrado los obreros del calzado en su lucha por hacer cumplir la Ley del Salario Mínimo

La huelga decretada por el Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado exigiendo el cumplimiento del Decreto del Poder Ejecutivo por el cual se alzan los salarios de los trabajadores del ramo, se ha venido desarrollando con magnífico éxito. Se ha caracterizado la disciplina y la responsabilidad de los afiliados, la ausencia completa de rompe-huelgas, la inflexibilidad del Comité de Huelga demandando el cumplimiento de la Ley.

La huelga se inició, permaneciendo en el trabajo los talleres El Record, La Mexicana, Zapatería Bolívar y Cooperativa No. 1, cuyos patronos pagaron el aumento inmediatamente. El aumento pagado, en estos talleres, por acuerdo de la Asamblea General, pasó íntegro a los fondos de resistencia

del Sindicato. En el curso de la semana, firmaron el aumento los siguientes talleres: Zapatería Robleto, Zapatería José Florentino, La Infantil, Zap. Enrique Molina, y todos los talleres que elaboran calzado para las tiendas.

La Remanente, uno de los talleres más fuertes, sancionado por las listas negras, comenzó a trabajar el mismo día pasado, mediante la intervención de la Junta de Custodia. Se adoptó en estos casos el mismo procedimiento de pasar los aumentos al fondo de resistencia.

Al mismo tiempo que el conflicto se solucionaba, el Sindicato procedió a demandar por la vía judicial a los patronos más opuestos al cumplimiento del Decreto. Se comenzó por el patrón Gilbert. (Pasa a la pág. 4a.)

## SOLIDARIDAD magnífica del movimiento OBRERO

Conforme las demás organizaciones obreras se dieron cuenta de que el conflicto con los obreros del calzado obligó a la huelga, y de que el mismo conflicto en realidad se planteaba en defensa de los Decretos Ejecutivos de aumento de salarios dictados o por dictar, se inició el movimiento de solidaridad. Todas las organizaciones enviaron telegramas de solidaridad y de apoyo al Sindicato de Trabajadores del Calzado, ante la Oficina Técnica del Trabajo y el señor Presidente de la República. En la misma forma, comenzó a llegar la ayuda económica.

De Limón se recibieron ₡ 186.00. De Puntarenas enviaron ₡ 250.00. De Cartago, ₡ 50.00. El Sindicato Nacional de Artes Gráficas dió una ayuda de ₡ 50.00. Del Sindicato de Ebanistas, Carpinteros y Similares se recibieron ₡ 50.00. Varios talleres de panadería enviaron ₡ 15.00. Y continúa llegando al Sindicato de Trabajadores del Calzado las sumas destinadas por las demás organizaciones obreras para ayudar al sostenimiento de la huelga. Una ayuda individual se recibió del obrero zapatero Antonio Rodríguez, por la cantidad de ₡ 10.00.

## Delegados del Comité de Enlace de Puntarenas visitan San José

Una delegación del Comité Sindical de Enlace de Puntarenas estuvo en San José visitando al señor Presidente de la República, ante quien plantearon el agudo problema de la carestía de la vida en aquel puerto de la república, a la vez que algunas de las necesidades exclusivas del movimiento obrero puntarenense. Se aprovechó la visita de los delegados para plantear al Secretario General del Comité Nacional Sindical de Enlace otros problemas de organización de esa región del Pacífico.

## Los panaderos piden aumento de salarios

El Sindicato de Trabajadores de la Harina ha presentado ante la Comisión de Salarios demanda formal de aumento de salarios. La Comisión está tramitando la demanda. Los señores patronos comenzaron entonces una perfecta "guerra de nervios", asustando a la reacción con la amenaza de otra huelga de los obreros panificadores. El Sindicato se apresuró a desmentir el rumor, declarando que se buscaría la fórmula para la solución del conflicto, por lo menos mientras no se liquide el de los obreros del calzado que están en huelga.

## El Jefe de la Oficina Técnica se traslada a Limón

Ante la Oficina Técnica del Trabajo ha sido presentado el conflicto que existe entre el Sindicato de Trabajadores de la Northern y Ferrocarril de Costa Rica y la Empresa Ferrocarrilera, originado por la demanda de aumento de salarios. El jefe de la Oficina Técnica del Trabajo ha prometido trasladarse a Limón para estudiar el problema y resolverlo.

## Asamblea general de panaderos en Cartago

El martes se celebró una Asamblea General del Sindicato de Panaderos de Cartago, a la cual asistió el Secretario General del Comité Nacional Sindical de Enlace dictando una conferencia sobre la importancia de la defensa de las Garantías Sociales.

## Asamblea en Orotina del Sindicato de trabajadores varios

El domingo próximo pasado se celebró una importante asamblea de los trabajadores organizados. (Pasa a la pág. 3)

## Despidos de obreras de la costura

El Sindicato de Trabajadores del Vestido ha recibido la denuncia del despido de un grupo de obreras de la costura de unos de los talleres de la capital. Se ha planteado el conflicto ante la Oficina Técnica del Trabajo.

## Campaña en defensa de las Garantías Sociales

La reunión conjunta de directivos de las Organizaciones Obreras de la Meseta Central acordó la realización de una intensa campaña de defensa de las Garantías Sociales. Se celebrará una campaña intensiva de asambleas sindicales. Se procurará la celebración de mítines de barrio. Se tomaron medidas para hacerle mejor propaganda a la campaña. (Pasa a la pág. 4)

## Local y prensa obrera

El acuerdo de tomar en algunas de las Organizaciones Obreras de la Meseta Central. (Pasa a la pág. 4)

## Una Maniobra PATRONAL

El patrón de los talleres de Zapatería Unión Comercial anunció el cierre de esos talleres declarando que no podía resistir el aumento decretado por el Poder Ejecutivo. Pero lo que este señor busca hacer es llenar la fórmula de un simple traspaso de sus talleres a un tercero ya alocacionado. Al mismo tiempo, se procedió

# Los Sindicatos de Limón PELEAN contra las autoridades que sabotean la política social del Presidente de la República

## El Sindicato de Zapateros y la Comisión de Salarios

Limón, 5 de feb. 1943.

Señor don Alberto Durán Rocha Oficial Mayor de la Oficina Técnica del Trabajo. San José.

Estimado señor:

Desde el 1º de diciembre del año pasado el Sindicato de Zapateros de Limón elevó ante la Comisión de Salarios de esta ciudad, por medio del señor Gobernador, Presidente de ese organismo, la demanda de aumento de salarios cuya copia le adjuntamos. Hasta el momento, aunque esto parezca mentira, esa comisión no se ha dignado resolvernos la demanda, aun a pesar de nuestra insistencia. (Pasa a la pág. 4a.)

## El Sindicato de Trabajadores de la Bananera se dirige al Presidente de la República

Limón, 5 de feb. 1943.

Señor Presidente de la República Dr. R. A. Calderón Guardia. San José. Casa Presidencial. Señor Presidente:

En nombre de los trabajadores de la Compañía Bananera de la Sección de Limón, nos dirigimos a Ud. con el respeto debido, para hacerle presente: (Pasa a la pág. 4a.)

## Recordando a un compañero muerto

El 14 de este mes se cumple un año de haber fallecido trágicamente en San Juan de Tibás, el valiente camarada Amado Rojas, cuya lealtad para el Partido Comunista, cuya abnegación, sacrificio y disciplina se puso a prueba muchas veces. En homenaje a su memoria y a sus ejemplares virtudes de luchador y de ciudadano, un grupo de obreros de San José, formó la Célula que lleva su nombre: "Célula Ama do Rojas". El recuerdo de ese compañero caído en plena lucha, ilumina, como un faro a los navegantes, las acciones de ese grupo de trabajadores. Y esos trabajadores somos los suscritos, que juramos ante la tumba de nuestro fiel camarada, llevar muy en alto la bandera del Partido, proseguir su lucha y hacer honor a la memoria de quien no sintió temores ante las embes

## Trabajadores de la harina denuncian Arbitrariedades

Limón 5 de feb. 1943.

Señor don Alberto Durán Rocha Oficial Mayor de la Oficina Técnica del Trabajo. San José.

Muy señor nuestro:

El 24 de diciembre pasado el Sindicato de Trabajadores de la Harina de Limón planteó, ante la Comisión de Salarios de esta localidad, un pliego de demandas que incluía, entre otras, la de un aumento en los salarios de los salarios de los panaderos de una treinta por ciento. Copia de ese pliego le incluimos en la presente. Desde esa fecha estamos esperando la resolución de dicho organismo, y, cansados ya, acudimos ahora a usted en demanda de justicia: ponemos, pues, nuestra demanda en sus manos.

No está de más informarle que los panaderos de Limón, por medio de la prensa se (Pasa a la pág. 4a.)

## CONTRA la actitud reaccionaria del Gobernador

Limón, 5 de feb. 1943.

Dr. R. A. Calderón Guardia. San José. Casa Presidencial.

Señor Presidente:

Con fecha del 2 de los corrientes las Organizaciones de trabajadores de Limón se dirigieron a usted, quejándose de la falta de seriedad de la Comisión de Salarios de esta ciudad y rogándole se sirviera intervenir para lograr una nueva integración de ese organismo. Entre otras acusaciones, se le puntualizaba a esa Comisión la de no querer sesionar para resolver los asuntos pendientes. Pues bien, abusando de su benevolencia una vez más nos vemos obligados a molestar su atención para comunicarle, por este medio, que tampoco el miércoles de esta semana concurren ni el señor Gobernador ni la representación patronal, a la sesión ordinaria de la Comisión de Salario. Esto viene a reforzar, aun más, la justicia de nuestra petición.

Confiando en su oportuna intervención, nos es grato suscribirnos una vez más del señor Presidente, atentos y seguros servidores.

Por el Comité Sindical de Enlace de Limón, Joaquín Hernández P., Srío. Gral.

# Arroz y frijoles SI!

# Política Electoralera NO!



Este es el programa de la Unión Nacional de Estudiantes de la región de Occidente. Biblioteca. Ministerio de Cultura y Educación. Costa Rica.

De las Garantías Sociales

La ciencia en la URSS

ARTICULO 54.—La jornada ordinaria de trabajo no podrá exceder de 8 horas en el día o 6 en la noche...

La trombina, es un antihemorrágico natural, se encuentra en la sangre de la cual se forma cuando está expuesta al aire...

Todos los trabajadores manuales e intelectuales tendrán derecho a vacaciones anuales pagadas...

En 1941, después de largas investigaciones en los laboratorios de la Universidad de Moscú, se descubrió un método en solución estéril.

Si las Garantías Sociales propuestas por el Dr. Caladere Guardia son aprobadas por el Congreso en el próximo mayo...

Algunos soldados con heridas en la cabeza que fueron enviados a la clínica neurológica de Moscú, fueron operados con la ayuda de la solución de trombina...

Tampoco el patrón podrá exigir que se trabaje más de seis horas por la noche, y tendrá que pagar más por las horas extra.

Los cirujanos decidieron operar a una vez removidos los pedos de granada se presentó una gran hemorragia pero en ambos casos se introdujeron unas gasas con la solución de trombina...

Además tendrá derecho a vacaciones. Derecho, entiéndase bien. Ya no será cuestión de que si el patrón es bueno dará vacaciones a sus empleados...

El efecto de este antihemorrágico no difiere en nada del proceso normal de coagulación. Cuando se aplica localmente, tan sólo acelera la coagulación...

Trabajador: si Ud. quiere que las GARANTIAS SOCIALES no sean puro cuento ni atollito con el dedo...

La producción de esta solución de trombina se ha puesto a una escala industrial para llenar las necesidades del gran frente de guerra.

Cuando las Garantías Sociales sean ley de la república, Ud. trabajador, estará mejor defendido.

El efecto de este antihemorrágico no difiere en nada del proceso normal de coagulación. Cuando se aplica localmente, tan sólo acelera la coagulación...

Asamblea en Orotina...

Viene de la pág. 2a. de Orotina, con la asistencia del Sr. Gral del Comité Nl. Sind. de Enlace. Se trataron algunos problemas a los compañeros...

La producción de esta solución de trombina se ha puesto a una escala industrial para llenar las necesidades del gran frente de guerra.

La reacción entre los polacos que viven en Costa Rica

A pesar de las encarnizadas persecuciones de que han sido víctimas los judíos por parte del nazismo, nos encontramos en todas partes con impenitentes reaccionarios judíos que no quieren...

Bien sabido es que el ganado para crecer y multiplicarse necesita de buen pasto, de poteros limpios en donde sea fácil rescatar de los zopilotes a los terneros recién nacidos...

Aquí en Costa Rica abundan estos reaccionarios judíos entre los polacos. Es claro que nosotros sabemos también que hay un grupo de polacos progresistas que apoyan sinceramente a la democracia...

Entre estos polacos reaccionarios hay uno que parece que en los días prósperos del nazismo hizo buenas migas con el ministro alemán en Costa Rica...

PRIMERA ENTREGA

Defendiendo a los "CONCHOS"

Por PEDRO PORRAS A.H.C.

¿Costa Rica es una República o no es una República? Si dice en las conversaciones que sostienen los grandes finqueros...

¿Cómo iban a concederle la libertad de palabra sólo a los costarricenses de San José y negársela a los peones de La Uruca?

Se concreta en los círculos formados por los políticos divisionistas—cuyos congéneres en Francia recibieron merecido castigo por su idiota ceguera—que es imposible aceptar la igualdad de derechos...

La Constitución fué hecha para todos los costarricenses, sin excepciones de individuos ni de clases. Si se incorporó a ella el Capítulo de las Garantías Individuales fué para que ese Capítulo se aplicara a TODOS los costarricenses...

Los políticos repiten lo mismo que han oído decir a los grandes finqueros en la "mesa de tragos" o en las "reuniones de directiva": no es posible que las Garantías Sociales le den a los peones de las fincas...

Si se incorpora el Capítulo de las Garantías Sociales a la Constitución es para que ese Capítulo se aplique a todos los costarricenses sin excepción alguna.

Quiéren que el derecho de sindicalización sea un derecho de los zapateros; pero no quieren que sea un derecho de los campesinos. Quiéren que el derecho de huelga sea únicamente para los sastres; pero no quieren que sea para los paleros...

En su opinión, la Constitución de la República ya no sería la Constitución de una República.

Tan sagradas son las Garantías Sociales como sagradas son las Garantías Individuales.

¿No son costarricenses los paleros, los agricultores, los cogedores de café? Pues con ellos—dicen los egoístas que están perdiendo ahora en Kharok—con ellos, dicen, no reza la Constitución Política.

A los viejos liberales, cuando luchaban hace cincuenta años para incorporar a nuestra vida pública el Capítulo de las Garantías Individuales, nunca se les ocurrió que esas garantías fueran sólo para los ciudadanos de las ciudades...

¿Hay lógica? ¿Hay justicia? ¿Hay democracia? A. HENARE GUACCA

Esta pretensión es injusta, es indignante y es infame. Los derechos que a TODOS los costarricenses nos dan las Garantías Sociales son iguales a los derechos que nos dan a TODOS los costarricenses las Garantías Individuales.

Los médicos rusos hacen milagros en los campos de batalla

LONDRES, Feb. — Fuentes oficiales rusas dicen que cirujanos y hombres de ciencia rusos, obligados por las necesidades de la guerra...

Mientras los generales entregaban a Francia el heroico pueblo francés pedía sus "bombas amigas"

Cada vez que centros industriales muy importantes para las operaciones aliadas han quedado bajo las ruinas humedadas por los bombardeos...

Este bombardeo, estos bombardeos, lo habían pedido ellos mismos, de primeros. En las cartas que nos mandan leemos: "Trabajo en tal fábrica en donde se fabrican tales armamentos que sirven a los alemanes..."

Tomamos de un número de "Por la Victoria" de fines del año pasado o la siguiente información que da la medida del heroísmo de los trabajadores franceses frente al enemigo.

Es por lo que, ante los cadáveres de estos patriotas franceses, experimentamos un entusiasmo delirante, una justificación sin reserva. Aun cuando leemos, cuando oímos: "It was a jolly good show".

"El gran centro de la metalurgia francesa, El Creusot, ha sido duramente alcanzado durante el curso de una operación magistral organizada y realizada por la RAF. Su actividad (la del Creusot) tendrá que disminuir mucho gracias a este bombardeo, por lo cual tenemos que felicitarnos."

Es indudable que el fruto de su trabajo, beneficiaba al enemigo. Pero ellos lo llevaban a cabo bajo la amenaza de la policía, bajo la compulsión administrativa, bajo el odioso chantaje del hambre.

El acaparamiento de tierras en el Guanacaste obstaculiza la ganadería

Los que han adisiculado el pro y el con de la ley proteccionista a la ganadería, han paado por alto un aspecto fundamental del asunto.

Los hacían con pesar; de mala voluntad, para asegurar a su familia una subsistencia bien merecida, pero indispensable, de todos modos, para mantenerse, para resistir.

Uno de los mayores obstáculos para la intensificación de la ganadería, es sin duda, el acaparamiento de tierras vírgenes en las zonas más apropiadas para el desenvolvimiento de dicha industria.

Y sobre todo, ellos lo hacían mal. Estos obreros de fama mundial, saboteaban su propia obra. Silenciosamente, inteligentemente. Nosotros los sabemos.

La ley proteccionista de la ganadería habría cumplido bien su misión, si hubiese sido complementada con otra ley que diera facilidades a todas aquellas personas que quieran trabajar la tierra para convertirla en pastos o fincas de ganado.

Por dos motivos dejamos de publicar colaboración: Porque el Comité de Prensa Juzga que no debe publicarse, ya sea por que contiene conceptos que están fuera de la línea actual del Partido;

El Estado sanciona al primer patrón de Zapatería REBELDE

© 180.00 de multa y Daños y Perjuicios

De TRABAJO a los compañeros que ENVIAN COLABORACION

El empresario de zapatería Gilberto Reyes fué condenado a pagar © 180.00 de multa, por no negarse a cumplir el Decreto sobre aumento de salarios.

Actuó como abogado del Sindicato el Sr. Manuel Mora. Ahora pasablemente, el Sindicato pide sanción para los demás empresarios rebeldes.

Ondeará en todo el Continente Australiano la bandera Roja

CANBERRA, 17. (AP). — El Primer Ministro John Curtin, apela al pueblo de Australia para que se una a las festividades del martes de la semana próxima, en celebración del 25 aniversario de la creación del Ejército Rojo de Rusia.

de Rusia por su devoción a la causa de las Naciones Unidas. Como se ve, los australianos, que si están contribuyendo de verdad con sus riquezas y su sangre al afianzamiento de la democracia en el mundo, en cuanto a la Unión Soviética, reaccionan de una manera muy distinta de como reaccionan ciertos democráticos de PDD, al estilo del Gobernador RODO.

### Trabajadores de la...

—(Viene de la pág. 2°)

han enterado de forma justa y rápida que han sido resueltas las demandas de los panaderos del resto del país, están indignados por el proceder reaccionario de la mayoría de los miembros de la Comisión de Salarios de esta ciudad, los cuales, para bloquear la justa petición de los trabajadores limonenses, no han vuelto a concurrir a las sesiones.

Con la firme convicción de que por su modo nuestro asunto se ha de resolver favorablemente, nos suscribimos de usted atentos y seguros servidores.

Por el Sindicato de Trabajadores de la Harina de Limón, Armando Matamoros, Srío. Gral.

### El Sindicato de Za...

—(Viene de la pág. 2°)

tras gestiones, la Comisión de Salarios de Limón cumple con esta semana el deber de plantear a la Comisión el Sr. Gobernador está empeñado en no reconocer ningún aumento de salarios para los trabajadores de esta ciudad. Hemos tenido que intervenir para evitar la renuncia del representante obrero don Francisco Muñoz, afiliado al Sindicato, quien está indignado por el malicioso proceder del señor Gobernador.

Nosotros, a la vez que protestamos ante usted de la falta de seriedad de la mayoría de los miembros de esa Comisión de Salarios, nos permitimos poner ahora por este medio, para su resolución, nuestra demanda en sus manos. Conociendo su identificación con la política social del señor Presidente de la República, confiamos en la pronta y justa solución de esa demanda.

De usted muy atentos y seguros servidores.

Por el Sindicato de Zapateros de Limón, José Ángel Rodríguez, Srío. Gral.

### Campaña en defensa...

—(Viene de la pág. 2°)

radio. Y se acordó la formación de un grupo económico común para intensificar y ampliar la lucha. Asimismo la campaña se ampliará más intensamente a provincias.

### Local y prensa...

—(Viene de la pág. 2°)

ter un amplio local para que funcionen todas las Organizaciones Obreras. Además, se acordó intensificar el trabajo por el desarrollo de la prensa obrera, especialmente la ORIENTACION SINDICAL Y VANGUARDIA.

### Disciplina, abnega...

—(Viene de la pág. 2°)

Reyes Gaitán, de nacionalidad nicaragüense, quien fue demandado ante la Agencia Principal de Trabajo. Fundada, la demanda en el incumplimiento de un Decreto Ejecutivo, de la ley de suceso inmediato. Una declaración de gran valor, fue la del mismo Jefe de la Oficina Técnica del Trabajo, probando el incumplimiento del Decreto y las afirmaciones de algunos patronos desmentadas al pagar el aumento pero con la condición de que se eliminaran. Los Comités de Taller, lo que sería, desde luego, la destrucción del Sindicato. Naturalmente, esta condición no fue siquiera con siderada por el Sindicato.

Reyes sigue transcurriendo, y se espera pronto un pronunciamiento condonatorio. Mientras tanto, continúan, en pie, de huelga los trabajadores del resto de los talleres.

### LIBERTAD...

—(Viene de la pág. 1°)

Ocupación Agrícola fuerzas americanas esperaríamos significar liberación de repúblicas españolas campos concentración y trabajos desiertos. No habiéndose confirmado estas esperanzas Comité Unificación de Asociaciones Antioficialistas ruega vuestro interés para que se haga justicia a aquellos prisioneros de esta lucha por la libertad y dignidad humana.

FERNANDO VALVERDE V. Presidente.

### PLAN DE MITINES DE LA PROXIMA SEMANA: Homenaje a los TRIUNFOS DEL EJERCITO ROJO

SABADO 20 de febrero: Mitin en Heredia, a las 7 de la noche. Oradores: Jaime Cerdas, Carlos L. Sáenz y Manuel Solís.

DOMINGO 21 de febrero: Mitin en Turrialba, a las 10 de la mañana, con los siguientes oradores: Manuel Mora V., Luisa González y Alfredo Picado. Será entregada la bandera de la URSS ganada por esa Sección. Salón teatro Victoria.

LUNES 22 de febrero: Mitin en Cartago, a las 7 de la noche. Oradores: Jaime Cerdas, Jaime Lobo y Carlos Aragón.

### 50 cts. por hora ganarán en Heredia los trabajadores de las cloacas

Un importante triunfo para los trabajadores de Heredia se ha logrado esta semana, al acordarse el aumento de los salarios de los peones y obreros de las cloacas en construcción, en aquella ciudad. El compañero Arnoldo Ferrero, en su condición de municipal de esa planta, se ocupó de plantear la necesidad de procurar una alza en los salarios de los trabajadores que laboran en la construcción del sistema de cloacas de la ciudad. Al efecto, el señor Gobernador de la provincia Sr. Bolaños y el propio compañero Ferrero se apersonaron ante el Sr. Esquivel, para plantearle la cuestión. El Sr. Esquivel, en actitud progresista, accedió a la solicitud, llegando a un acuerdo en los siguientes términos: 1° Los salarios de los peones que están devengando salarios de dos colones cincuenta céntimos y cincuenta setenta y cinco se aumentarán a cuarenta por jornada normal y a cuarenta y cinco la jornada extra. 2° Los salarios de los albañiles se aumentarán, de seis colones que están devengando, a seis colones cincuenta la jornada de ocho horas, y a 90 céntimos la hora la jornada extra. El sa-

lario del chofer se aumentará a razón de un colón la hora, en lugar de siete colones. Se convino, además, en que el contratista procurará dar bastantes oportunidades a albañiles y peones de bajar por contrato, sobre mejores bases que las actuales, a fin de que puedan obtener salarios más altos, mediante mayor rendimiento en el trabajo.

### Forjando el Partido

Recorrido de Células Martes 23 de Febrero:

Células Amado Rojas, Célula México: Manuel Mora C. Luján; Luisa González. C. 8 de Mayo: Fernán Torres C. Browder: Gmo. Fernández C. Moscú: Faustino Carvajal. C. Coto Conde: Jaime Cerdas.

### ACUERDO DEL COMITE SECCIONAL:

A todos los compañeros que aún no hayan retirado su Carnet, se les avisa que si no lo hacen en el curso de este mes, quedan en calidad de simpatizantes.

### Grandes criaderos de nazismo...

bajadores el derecho de sindicalización y han efectuado y continúan efectuando despidos en masa de trabajadores de sus empresas como represalia por haber ejercido éstos el derecho de sindicalización. Estas actitudes contrarias a las leyes de la República y a los principios democráticos por los cuales se desangra la humanidad, son adoptadas por el propósito de no recurrir a la huelga mien tras dure la guerra, siempre y cuando los patronos y las empresas capitalistas nacionales y extranjeras respeten sus uniones y acepten las demandas debidamente justificadas de sus trabajadores.

2) Ambas empresas se niegan a levantar los miserables salarios devengados por sus trabajadores, en contraste con la actitud de las empresas capitalistas nacionales que sí han aceptado efectivos aumentos. Esta actitud es inaudita si se toma en cuenta que

aprendan de la guerra el costo de vida en nuestro país ha aumentado en un ciento por ciento, desde que comenzó la guerra.

Persecución contra los trabajadores sindicalizados, oposición intrínseca al mejoramiento de los exigidos salarios devengados por sus trabajadores, tal es el programa de estas dos compañías. ¿Tiene acaso algún punto de contacto dicho programa de explotación y explotación con los ideales que alimentan la política de Buena Vecindad? ¿Es posible que los pueblos de América Latina aprendan a amar como hermano al gran pueblo de los Estados Unidos mientras haya empresas norteamericanas que siembran el dolor, la miseria y el despotismo en los países latinoamericanos? Tales son las preguntas que cabe formularse en la hora presente, en esta gran hora en que los pueblos todos del mundo tratan de encontrar formas superiores y más justas de convivencia que justifiquen los tremendos sacrificios de esta guerra.

El tratamiento acordado durante varias décadas por el United Fruit Co a los trabajadores en las palúdicas plantaciones de banano, la discriminación que practica entre sus empleados norteamericanos y costarricenses, sus esfuerzos para estimular la discordia entre trabajadores de diferentes razas, y el efecto corruptor que ejerce dicha corporación en nuestras instituciones nacionales,—todo esto ha tendido a crear odio hacia los norteamericanos en nuestro país tradicionalmente hospitalario. Nuestra lucha de muchos años para liberar a nuestro país de las garras del monopolio eléctrico ejercido por la Electric Bond and Share Co. y las maquinaciones de ésta para falsificar nuestros esfuerzos, llegando incluso hasta el punto de falsificar documentos oficiales de la nación, han contribuido también a fortalecer en nuestro pueblo la desconfianza hacia las cosas que vienen de los Estados Unidos.

Escribimos esta carta en la esperanza de que los grandes gobernantes de los Estados Unidos que quizá mejor han comprendido cuáles deben ser los justos moldes de las relaciones entre las 20 repúblicas latinoamericanas y la gran República del Norte, han de buscar ejercer su influencia para que la situación denunciada cambie. Nada será posible en los países latinoamericanos, sino de panamericanismo auténtico, como lo que es la compañía yanqui ESTABLEZCAN LA DEMOCRACIA EN SUS FEUDOS DE AMERICA LATINA. Como soldados que somos de la democracia y partidarios de la política de Buen Vecino; como hombres que anhelamos que alguna vez América entera haya LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD, apelamos a Uds., grandes representantes de las corrientes democrático-progresistas de los Estados Unidos de Norte América, para que interpongan su influencia a fin de que la United Fruit Co y la Bond and Share entren en el camino de la política de la Buena Vecindad.

Con toda consideración, atentos y seguros servidores, Por el Secretariado del Comité,

RODOLFO GUZMAN, Srío. de Actas y Correspondencia. EDGAR MONTERO, Srío. de Finanzas.

ASEL SANCHEZ, Srío. de Actas y Correspondencia. GLADYS COSTA, Srío. de Finanzas.

(Tomado de "Diario de Segura Rica")

### El Presidente Roo...

—(Viene de la pág. 1a.)

ponables del Gobierno en las Naciones Unidas no son ya los Chamberlain y los Daladier. Los dos grandes gobernantes de Inglaterra y Estados Unidos, Churchill y Roosevelt, conciben a fondo toda la farsa que se está trayendo esa propaganda. Ambos gobernantes, así como sus respectivos pueblos, saben perfectamente que la Unión Soviética, al igual que ellos, han de cumplir al pie de la letra el compromiso que se desprende de la Carta del Atlántico, y han de respetar por encima de todo, en consecuencia, el derecho de autodeterminación de los pueblos. El primero en enfrentarse a la pérdida propagada totalitaria, rechazando la unidad de las naciones que luchan contra el Eje, en la guerra y después de la guerra, ha sido el Presidente Roosevelt. El gran Jefe de Estado yanqui ha declarado que son vanos los esfuerzos de los nazi-fascistas, al intrínsecamente en el sentido de provocar rozamientos entre las Naciones Unidas. Refiriéndose a los resultados de las Conferencias de Casablanca, y en general a la resolución de paz del Eje, Roosevelt declaró:

"En sus esfuerzos por impedir al inevitable desastre, los propagandistas del Eje están poniendo en juego todos sus antiguos y ya muy conocidos recursos, tratando de dividir a las Naciones Unidas. Tratan de crear la impresión de que si ganamos la guerra, Rusia, Inglaterra, China y los Estados Unidos lucharán a muerte después entre sí. Este es el esfuerzo final que están haciendo para tratar de sembrar la cizaña entre nosotros, alimentando la idea de que yo misma esperanza de que después entrarán en arreglos o nos liquidarán a uno tras otro—creyendo que cualquiera de nosotros puede ser tan inocente o tan idiota, o tan olvidadizo que podemos ser persuadidos a traicionar a nuestros Aliados. Ante todos estos desesperados esfuerzos con los cuales tratan de equivar las intenciones de las Naciones Unidas, nosotros, los Estados Unidos, estamos declarando rotundamente que las únicas bases sobre las cuales entraremos en arreglos con cualquier Gobierno del Eje o con facciones de los países del Eje son las bases proclamadas en la conferencia de Casablanca: "LA RENDICION INCONDICIONAL". Con esta intorsinancia nuestra no amenazamos en forma alguna a los pueblos de las Naciones Unidas; pero castigaremos muy severamente y multiplicaremos día a día culpables y bárbaros Eje. "Locos realmente deben estar los nazis si creen que pueden inventar alguna clase de propaganda que puede lanzar a los gobiernos británico, norteamericano o chino o a sus pueblos contra Rusia—o a Rusia contra nosotros. El indomable valor y la admirable resistencia del pueblo ruso al hacerlos firme y resistir a los invasores—y el brillante estrategia con que han sido dirigidos sus grandes ejércitos por el señor Stalin y por sus sobrios jefes militares no necesitan comentarse. La tragedia de esta guerra ha aguzado la visión de los jefes y de los pueblos de todas las Naciones Unidas y puede asegurarse, porque me consta personalmente, que todos nos damos cuenta de la necesidad de continuar unidos desde el día de la guerra para poder obtener la paz basada en principios permanentes." El terminante declaración de Roosevelt, está respaldada por Churchill y por Stalin. No habrá, pues, conflicto entre las Naciones Unidas. No romperán su unidad. Ni habrá imposición del socialismo por parte de la URSS a otros pueblos, aprovechándose de la victoria, ni habrá imposición de parte de Inglaterra y los Estados Unidos. El principio del derecho de autodeterminación, proclamado por Lenin a raíz de la revolución rusa, será la piedra angular de las Conferencias de paz. Cada pueblo europeo se dará el régimen que le convenga. El ordenamiento de Europa después de la guerra será aquel que los pueblos mismos deseen. No habrá conquistadores imponiendo su voluntad a otras naciones.

En estos esfuerzos por impedir al inevitable desastre, los propagandistas del Eje están poniendo en juego todos sus antiguos y ya muy conocidos recursos, tratando de dividir a las Naciones Unidas. Tratan de crear la impresión de que si ganamos la guerra, Rusia, Inglaterra, China y los Estados Unidos lucharán a muerte después entre sí. Este es el esfuerzo final que están haciendo para tratar de sembrar la cizaña entre nosotros, alimentando la idea de que yo misma esperanza de que después entrarán en arreglos o nos liquidarán a uno tras otro—creyendo que cualquiera de nosotros puede ser tan inocente o tan idiota, o tan olvidadizo que podemos ser persuadidos a traicionar a nuestros Aliados. Ante todos estos desesperados esfuerzos con los cuales tratan de equivar las intenciones de las Naciones Unidas, nosotros, los Estados Unidos, estamos declarando rotundamente que las únicas bases sobre las cuales entraremos en arreglos con cualquier Gobierno del Eje o con facciones de los países del Eje son las bases proclamadas en la conferencia de Casablanca: "LA RENDICION INCONDICIONAL". Con esta intorsinancia nuestra no amenazamos en forma alguna a los pueblos de las Naciones Unidas; pero castigaremos muy severamente y multiplicaremos día a día culpables y bárbaros Eje. "Locos realmente deben estar los nazis si creen que pueden inventar alguna clase de propaganda que puede lanzar a los gobiernos británico, norteamericano o chino o a sus pueblos contra Rusia—o a Rusia contra nosotros. El indomable valor y la admirable resistencia del pueblo ruso al hacerlos firme y resistir a los invasores—y el brillante estrategia con que han sido dirigidos sus grandes ejércitos por el señor Stalin y por sus sobrios jefes militares no necesitan comentarse. La tragedia de esta guerra ha aguzado la visión de los jefes y de los pueblos de todas las Naciones Unidas y puede asegurarse, porque me consta personalmente, que todos nos damos cuenta de la necesidad de continuar unidos desde el día de la guerra para poder obtener la paz basada en principios permanentes." El terminante declaración de Roosevelt, está respaldada por Churchill y por Stalin. No habrá, pues, conflicto entre las Naciones Unidas. No romperán su unidad. Ni habrá imposición del socialismo por parte de la URSS a otros pueblos, aprovechándose de la victoria, ni habrá imposición de parte de Inglaterra y los Estados Unidos. El principio del derecho de autodeterminación, proclamado por Lenin a raíz de la revolución rusa, será la piedra angular de las Conferencias de paz. Cada pueblo europeo se dará el régimen que le convenga. El ordenamiento de Europa después de la guerra será aquel que los pueblos mismos deseen. No habrá conquistadores imponiendo su voluntad a otras naciones.

### El Sindicato de Tra...

—(Viene de la pág. 2)

le la siguiente solicitud:

Nos hemos enterado, por la prensa, de sus bien intencionadas gestiones cerca de Mr. Hammer, Gerente de la Compañía para obtener un aumento en los salarios y mejoras en las condiciones de trabajo para los trabajadores de esa empresa, en la sección del Pacífico. Mucho le agradecemos, como trabajadores que somos, oportuna intervención, y aprovechamos esta oportunidad para rogarle tome en cuenta, el interés de los trabajadores en el arreglo a que se llega con Mr. Hammer, a los trabajadores y empleados de la Compañía Bananera en la sección de Limón, que hoy su sueldo, como todos los trabajadores de empleados de esta ciudad, es más angustioso que la situación económica debido a la desmedida elevación de los precios de los artículos de primera necesidad.

Esperanzados en sus buenos deseos, nos es grato suscribirnos de usted atentos y seguros servidores.

Por el Sindicato de Trabajadores de la Compañía Bananera, Sección de Limón, Dyoniso González, Srío. Gral.

### Funcionarios...

—(Viene de la pág. 1°)

Uruca, se presentaron ante el el Gobernador para rogarle les obsequiara de la Comisión una contestación rápida y mandada. La Dirección del Sindicato —le explicaron—, había tenido que hacer grandes esfuerzos por evitar un conflicto serio, pero que, de prolongarse más esa situación, a ellos les iba a ser del todo impropio impedir que los trabajadores se declararan en huelga. Y el señor Gobernador, el Presidente de la Comisión de Salarios, el llamado a impartir justicia y a evitar conflictos, contestó entonces en tono burlesco provocador: "Eso es, hagan la huelga! ¡Eso es, que se vayan! ¡Desamán!"

Por supuesto, el Comité Sindical de Enlace tuvo que intervenir para impedir que los sindicalistas de La Uruca, indignados, inconcientemente le hicieran el juego al Gobernador.

La comisión de Salarios de Limón tiene entre manos, desde hace meses, las demandas de todas las organizaciones de esa localidad. El Sr. Robles, Gobernador de la Provincia y Presidente de esa Comisión, ha bloqueado esas demandas y ha declarado estar en contra de toda clase de aumento de salarios. Entre las demandas bloqueadas está la del Sindicato de Trabajadores de la Northern y Ferrocarril Costa Rica. Hay que aclarar que este Sindicato representa hoy día una verdadera fuerza dentro del movimiento sindical del país; los trabajadores de los talleres del ferrocarril de Limón, que han sido abandonados por la Asociación de Ferrocarrileros, por su política anti-proletaria, y han ingresado en masa al Sindicato. Si esta organización lo ordenara, el paro sería absoluto en los talleres y ferrocarril.

Hace poco un dirigente sindical habló con el Sr. Robles, urgiéndolo a resolver esas demandas y haciéndole ver el peligro de conflictos más serios en el puerto. Y el Gobernador replicó: "Ah, sí, por ahí he oído decir que los ferrocarrileros como que quieren ir a la huelga. Que vayan. Posiblemente se han olvidado que están bajo el régimen militar. (!) Yo vengo de hablar con el señor Presidente, y tengo instrucciones de actuar militarmente contra esa gente en caso de que vayan a la huelga".

En otras palabras, está despreciando y fuera pública contra los trabajadores lo que provoca y al mismo tiempo impide que la Comisión de Salarios resuelva sus demandas de acuerdo con la ley. Magnífica labor de sabotaje están realizando estos señores gobernadores!

### Paños tibios...

—(Viene de la pág. 1°)

rumores que circular al respecto. TRABAJO de este tipo, es como se la opinión del Partido Comunista, respecto de la apropiación de estos bienes.

Comenzaremos por decir que es desde todo punto de vista reprochable la lentitud con que la Secretaría de Hacienda está tramitando esta cuestión de la apropiación de los bienes de los campesinos incluidos en las listas negras. Con tales retrasos, el señor Ministro de Hacienda no solamente le está haciendo el juego a las firmas afectadas por la ley citada, sino que le está haciendo un grave perjuicio a la economía nacional en su conjunto y al propio Gobierno si se trata de los campesinos que, como se sabe, los fondos provenientes del remate de los bienes expropiados, que deben ascender a más de cincuenta millones de colones, deben servir para financiar un plan completo de desarrollo agrícola y para que el Gobierno cubra obligaciones atrasadas. Ni un centavo se está haciendo. Ni hay dinero para promover la producción, ni para darle tierra a los campesinos, ni lo hay tampoco para pagar las cuentas del gobierno. ¿Por qué esa lentitud en el procedimiento? ¿Le tiembla la mano al Ministro de Hacienda o a la Junta de Custodia, para hacer cumplir la ley de expropiación? La pregunta queda planteada.

Pasemos ahora a enfocar la cuestión concreta de la expropiación de los bienes de la firma Niehaus. En primer lugar, manifestaremos que no estamos de acuerdo en que los ingenios sean rematados durante la guerra, cuando el país ha sentido la necesidad de que el Estado posea en las regiones productoras de caña ingenios propios, que sirvan a los pequeños productores para defenderse de la explotación de los ingenios propietarios. La oportunidad se presenta ahora. Los productores de caña de Niehaus y Turrialba necesitan que los ingenios de Niehaus no pasen a manos particulares, que continúen haciendo del negocio de la caña un negocio exclusivamente suyo. No nos interesa por el momento entrar a analizar la cuestión de la apropiación de estos ingenios. Tal vez cuando ya se haya por medio del Banco Nacional, como se ha hecho con algunos negocios de café, tal vez convenga por mediación directa del Gobierno. Lo que nos interesa es plantear la necesidad de que los citados ingenios sean además de explotados, administrados por el Estado.

En segundo lugar, manifestamos que tampoco estamos de acuerdo en que las fincas de Grecia, particularmente en Grecia, se remataren según la forma en que los propietarios las tienen inscritas, es decir, en grandes fincas. Si se hiciera, resultaría solamente un número muy reducido de grandes capitalistas, pudiendo participar en el remate, lo que se prestaría, hay que decirlo con toda franqueza, para que algunos "divos" se aprovecharan para adquirir tierras por la mitad de su valor. Lo justo es que las fincas de Grecia se rematen según las tenían inscritas sus anteriores propietarios, es decir, según las tenían inscritas aquellos a quienes Niehaus se las compró. En esta forma, participarían en los remates centenares de pequeños propietarios de Grecia y no habría negocios inmorales.

Si se remataren en sus propios peones de Niehaus, adquieran pequeñas parcelas de esas fincas, ya porque algunos cuentan con pequeños ahorros, o porque logren algunos créditos, sería desde todo punto de vista justo que se les diera prioridad en los remates. No se puede pensar que los actuales peones han dejado sus propias energías en esos surcos de caña, y que a nadie mejor que a ellos les pertenezcan.

### Estación Radio para Ti 800 Kilociclos

Transmisión de Martes 23, Jueves 25 y Sábado 27 de Febrero a cargo

— del —

c. MANUEL MORA V. Caal es el Significado de las GARANTIAS SOCIALES Hora de las transmisiones: 7,30 noche